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Gobierno de Puebla respalda y amplía 
oportunidades para sector cafetalero: SSC

De 2020 a 2023 la FGE 
contabilizó 134 casos de 
agresión a periodistas o 
defensores de DH
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  El fiscal, Gilberto González 
Labastida explicó que, del total de 
casos, 93 corresponden a delitos 
cometidos contra periodistas, 41 
carpetas de investigación han ini-
ciado por delitos cometidos contra 
defensores de derechos humanos.

Alcohol, tabaco Alcohol, tabaco 
y marihuana, la y marihuana, la 
perdición de losperdición de los  
poblanos, reportó la poblanos, reportó la 
Secretaría de SaludSecretaría de Salud
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Inmobiliarios Inmobiliarios 
tildan de excluyente tildan de excluyente 
a la propuesta de a la propuesta de 
ley presentada por ley presentada por 
el AMPIel AMPI
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  La cLa cáámara de diputadosmara de diputados ha  ha 
aprobado la nueva Ley de la Benemérita aprobado la nueva Ley de la Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla; una Universidad Autónoma de Puebla; una 
ley que surge de la comunidad universi-ley que surge de la comunidad universi-
taria y que por vez primera se sometió a taria y que por vez primera se sometió a 
una consulta donde participaron más de una consulta donde participaron más de 
53 mil universitarios; sus sugerencias y 53 mil universitarios; sus sugerencias y 
comentarios fueron tomados en cuenta”, comentarios fueron tomados en cuenta”, 
afirmó la Rectora María Lilia Cedillo afirmó la Rectora María Lilia Cedillo 
Ramírez, luego de conocer su aproba-Ramírez, luego de conocer su aproba-
ción por parte del Poder Legislativo.ción por parte del Poder Legislativo.

RECTORA:
LA NUEVA 
LEY BUAP
HACIENDO
HISTORIA

Investigación revela que unInvestigación revela que un  
análisis de sangre prevendría análisis de sangre prevendría 
los abortos espontáneoslos abortos espontáneos
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“Es una jugarreta de muy bajo “Es una jugarreta de muy bajo 
nivel, vulgar”: AMLO dice a Xóchitl nivel, vulgar”: AMLO dice a Xóchitl 
Gálvez que se reserva el derecho Gálvez que se reserva el derecho 
de admisión en su mañanerade admisión en su mañanera

ESTÁ

  El Congreso local aprobó las reformas El Congreso local aprobó las reformas 
al nuevo código universitario, con la que se al nuevo código universitario, con la que se 
fomentarán las políticas públicas de inclusión, fomentarán las políticas públicas de inclusión, 
permanencia y continuidad de los universitar-permanencia y continuidad de los universitar-
ios de la máxima casa de estudios en Puebla. ios de la máxima casa de estudios en Puebla. 
A partir de esta aprobación que se dio con 34 A partir de esta aprobación que se dio con 34 
votos a favor, la BUAP tendrá ocho meses para votos a favor, la BUAP tendrá ocho meses para 
efectuar los cambios sin perder su autonomía.efectuar los cambios sin perder su autonomía.

Primero conozcan las 
reglas de Morena antes 
de renunciar, dicen 
desde el Congreso

  El gobernador inauguró la Expo Café Orgullo Puebla 2023, a realizarse 
en el Centro de Convenciones del 8 al 11 de junio de 10:00 a 20:00 horas

REGIONAL / PAG.10

Aunque no ayudan 
a sanear “mucho” , 
barcos ecológicos 
serán enviados 
a Chignahuapan, 
Epatlán y S. Norte
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ANGELOPOLITANAS

En un ejercicio democrático, donde todas las fuerzas políticas por amplia 
mayoría coincidieron, se aprobaron las reformas a la Ley de la Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla.

En la presentación, Xel Hernández, presidenta de la Comisión de Edu-
cación y diputada de Morena, destacó que se trata de una reforma 
en apego a necesidades actuales, sobre todo en temas de violencia. 
A favor del proyecto y por los beneficios que traerá la universidad, 
también se posicionó la diputada priista, Laura Zapata.

Esta reforma se ha planteado como una propuesta que se evaluó y votó con la 
participación de la comunidad universitaria en un ejercicio histórico.
 La ley considera aspectos reglamentarios del Consejo Universitario para incidir 
en puntos como la igualdad sustantiva, la prevención y erradicación de todo tipo 
de violencia, las perspectivas institucionales de género, el fomento a la salud y 
bienestar, y la preservación del medio ambiente. 
También les atribuye responsabilidades en pro de la internacionalización de la 
universidad, en la formación de habilidades digitales y en la consideración de 
conductas éticas, entre otros temas.
Hoy, la Buap confirma que se mantiene como la institución de mayor credibilidad 
en el estado.

Los presidentes municipales de San Pedro Cholula y Tehuacán, están en 
los últimos lugares de una encuesta de percepción de confianza que 
realizó Massive Caller en el país. La medición efectuada vía telefónica 
da cuenta de los 20 alcaldes con menor confianza en la República. 
Paola Angón Silva, de San Pedro Cholula, se ubica en el último sitio 

con el 14 por ciento y en la posición 19 Pedro Tepole, de Tehuacán, con 
16.2 por ciento.
La diferencia entre el primer puesto de la relación que ocupa la presidenta 
municipal de Manzanillo, Griselda Martínez y la poblana Angón es de 10 

puntos porcentuales, ya que la funcionaria colimense cuenta con 24.4 por ciento 
de percepción de confianza.
El sondeo se llevó a cabo el 30 de mayo y midió la percepción que tienen los 
ciudadanos de 124 alcaldes de los municipios más grandes del país. En el campo 
de la aprobación, que también se midió, Angón se ubicó en el lugar número cinco 
de los 20 peores ediles, con 27.6 por ciento.
En una evaluación previa que llevó a cabo Massive Caller el 24 de marzo de 2023, 
ambos alcaldes ya figuraban entre la lista de los 20 presidentes municipales con 
peor aprobación.
Los alcaldes de San Pedro Cholula y Tehuacán están lejos de mejorar en materia 
de percepción de confianza y aprobación ciudadana.

Pese al auge en el uso del fentanilo como droga de origen sintético en 
la República Mexicana, el estado de Puebla se mantiene al margen de 
los reportes de su consumo o intoxicación. De acuerdo con el secre-
tario de Salud, José Antonio Martínez, hasta el momento la entidad 
no ha registrado estadísticas del fenómeno que, dijo, sí se encuentra 
presente en la parte norte y fronteriza del país.
Puebla no se encuentra exento en el consumo de otro tipo de drogas, 

colocándose en primer lugar el alcohol y en segundo el tabaco, respecto 
a los productos bajo normativa legal.
En tanto que las drogas que consideró como ilegales, sigue colocándose en primer 
lugar el uso de la mariguana, que causa mayor número de atenciones médicas.
Con corte al 7 de junio, el funcionario informó que se han atendido 153 consul-
tas por consumo de mariguana; 142 por metanfetaminas; 10 por cocaína; 5 de 
anfetaminas; 2 por crack; 2 por alucinógenos, uno por solventes inhalables y 
uno más por heroína.
Para el gobernador Sergio Salomón Céspedes, a pesar de que no existen reportes 
del fenómeno adictivo por el fentanilo, el sector salud se encuentra enfocado en 
evitar el registro de casos de consumo o intoxicación por dicha sustancia. Hizo un 
llamado a la sociedad y sobre todo a los padres para supervisar las actividades 
de sus hijos y evitar también la comisión de delitos.

A pesar de la disminución de la actividad volcánica, el gobierno de Puebla 
mantendrá de forma permanente un protocolo de actuación por contingen-
cia con ello quedará establecido las acciones a seguir, independiente de 
que se haya regresado a amarillo fase 2, informó el gobernador Sergio 
Salomón Céspedes.
Recordó que el Comité Científico Asesor del Centro Nacional de Preven-
ción de Desastres (Cenapred) determinó modificar el semáforo volcánico, 
luego de 16 días de actividad.
No obstante, la administración estatal tomó la decisión de generar 
una política de acción de manera permanente en conjunto con espe-

cialistas de la BUAP, quienes tienen la experiencia.
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HALLAN MUERTO AL PADRE 
DEL SECRETARIO DE
TURISMO EN GUERRERO
El empresario hotelero Apolonio Ramírez fue hallado muerto 
en un terreno baldío de la colonia La Mira en la zona centro 
de Acapulco, Guerrero

REDADA

LÍDER INDUSTRIAL PIDE A MÉXICO 
IMPULSAR AUTOS CON HIDRÓGENO 
ADEMÁS DE ELÉCTRICOS
El director de Italian German Exhibition dijo que la 
movilidad del futuro no solo contempla autos eléctricos, 
también los de hidrógenos

MÉDICOS ESTIMAN QUE UNO DE 
CADA DOS MEXICANOS VIVE CON 
HÍGADO GRASO NO ALCOHÓLICO
El hígado graso no alcohólico se cuadruplicó en las últimas 
dos décadas en México, por el incremento de sobrepeso y 
obesidad e hipertensión en la población

SINDICATO DE ACTORES DE EE.UU. 
Y LOS PRODUCTORES COMIENZAN 
A NEGOCIAR UN NUEVO CONVENIO
El sindicato, que agrupa a los actores y presentadores de 
radio y televisión, ha aprobado por abrumadora mayoría 
ir a la huelga
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Hoy es un día histórico para 
nuestra institución: Rectora 
María Lilia Cedillo Ramírez

Inmobiliarios tildan de excluyente la propuesta de ley presentada por el AMPI

Jueves de Corpus 
Christi; Día de las 
Mulas y los Panzones
Puebla, Pue. Este jueves se celebró 

-
ció con una misa presidida por Tomás 
López Durán, obispo auxiliar de la Ar-
quidiócesis de Puebla en honor al sa-
cramento de la Eucaristía, además de 
que se llevó a cabo una procesión, en 

-

el Santísimo Sacramento por el atrio de 
la Catedral de Puebla.

Durante la procesión se recuerda que 
el camino de seguimiento a Jesucristo, 

-
dir por todo lo que aqueja a los poblanos.

Asimismo, este día se celebra como 
-

de se acostumbra a regalar mulas he-

ser un símbolo de amistad, estas mulas 
son un signo de agradecimiento por la 
abundancia o buena cosecha.

Se dice que es un ejemplo de sincre-
tismo porque las culturas prehispánicas 
ofrecían sus primeras cosechas a sus 

eran las mulas las que traían los prime-
ros resultados de las cosechas.

de cartón que representan a persona-

celebridades o caricaturas.

-
nen en el Mercado de Artesanías del 
Parían durante la festividad, donde los 

estos panzones como recuerdo de la 
celebración.  ALMA MÉNDEZ

La nueva Ley de la BUAP tomó en cuenta 
comentarios y sugerencias de los más de 
53 mil universitarios que participaron en 
la consulta

-

donde participaron más de 53 mil universitarios; sus sugeren-

parte del Poder Legislativo.

-

sus aportaciones.

-

medio ambiente.
 REDACCIÓN

-

presentó la Ampi al diputado presidente de 

pues a su parecer, sólo favorece a esta aso-

propuesta a modo de favorecer a dicho sector, 
-

que favorezca a una parte de este sector.

-
da en el Congreso de Puebla, encabezados 

-
biliaria, debido a que el 80 por ciento de 
estos se encuentran en la informalidad, por 
lo que se requiere dar certeza a los ciuda-

este rubro, lo cual favorece la actividad de 
empresas inmobiliarias fantasmas, por lo 
que, urgieron dar certeza jurídica sobre una 
actividad que ha crecido exponencialmente 

poblanos serán blanco de fraudes.
Carolina León Soriano, Enrique Cuenca 

-

-
-

-
biliaria, pues manifestaron que los alcances 

-

ciente para poner orden en el sector.
Criticaron que la propuesta está incom-

-

además no fueron aprobadas.
Argumentaron que la propuesta a pre-

sentar debe contemplar un apartado rela-
cionado con las denuncias que se deben 
interponer contra asesores inmobiliarios 

reducir los fraudes. Enfatizaron que las tres 
agrupaciones que representan presentarán 

Dijeron que si bien vienen impulsado está 

no se presente si no está completa, pues 
en caso de que los tiempos no les alcancen 
para presentarla al pleno para su aproba-

para que contenga todos las propuestas del 
sector inmobiliario.  ALMA MÉNDEZ
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La renovada Ley 
BUAP fomentará las 
políticas públicas 
para mejorar a la 
institución
Puebla, Pue. María Lilia Cedillo Ra-
mírez, rectora de la Benemérita Uni-
versidad Autónoma de Puebla (BUAP) 
se congratuló por la aprobación de 
las reformas a la “Ley BUAP”, pues 
aseguró ésta surge de la comunidad 
universitaria, la cual fomentará las 
políticas públicas para mejorar a la 
institución.

Mediante las redes sociales de la 
máxima casa de estudios, la investi-
gadora destacó que, para dicha ley, 
se realizó una consulta donde parti-
ciparon más de 53 mil universitarios.

Cedillo Ramírez, enfatizó que todas 
las sugerencias fueron tomadas en 
cuenta, además les agradeció su par-
ticipación, pues destacó que dicha ley 
toma en cuenta los derechos huma-
nos, además de la preservación del 
medio ambiente.

“Gracias a todos ustedes, ahora te-
nemos una nueva ley, que está armo-
nizada con la ley general de educación 
superior, enhorabuena para todos no-
sotros”, menciona en su mensaje.

Asimismo, agradeció al gobernador 
de Puebla, Sergio Salomón Céspedes 
Peregrina, por hacer suya la ley, así 
como al Congreso del Estado por su 
discusión y aprobación.

Cabe recordar que la Ley BUAP in-
corpora la igualdad sustantiva entre 
mujeres y hombres; el combate a 
todo tipo y forma de discriminación 
y violencia, especialmente contra las 
niñas, mujeres y personas con disca-
pacidad o en situación de vulnerabi-
lidad social. También la constitución 
de espacios universitarios libres de 
violencia; el respeto, cuidado y pre-
servación del medioambiente y la bio-
diversidad; valores como la igualdad, 
justicia, solidaridad y la cultura de la 
legalidad.

De igual forma, se incluyen la 
igualdad de oportunidades para que 
las personas tengan acceso a la edu-
cación superior sin discriminación y la 
intervención multidisciplinaria en la 
detección y erradicación de la violen-
cia contra las mujeres; la formación 
en habilidades digitales y el uso res-
ponsable de las tecnologías de la in-
formación, comunicación, crecimiento 
y aprendizaje digital en las modali-
dades escolarizada y alternativas; la 
conservación, enriquecimiento y di-
fusión de los bienes y valores de las 

buena gestión de los recursos públi-
cos, a través de procedimientos que 
permitan la transparencia, rendición 
de cuentas y combate a la corrupción.

              ALMA MÉNDEZ

Van 17 jornadas de detención 
y prevención de pie diabético 
en Puebla; el 82% sabe qué es
Puebla, Pue- Armando Acevedo Méndez, 
presidente de la asociación “Angelitos 
Felices Sin Cicatrices A.C.” y director del 
programa “Yo soy tu amigo pie”, destacó 
que hasta el momento llevan realizadas 
17 Jornadas de detección y prevención de 
pie diabético los cuales arrojaron que el 82 
por ciento de los pacientes sabe que es 
diabético.

Asimismo, dijo desconocen las compli-
caciones que esta enfermedad daña a di-
ferentes órganos y partes del cuerpo, el 99 
por ciento de los pacientes abandonan el 

tratamiento sin la asesoría y autorización 
del médico.

Otros resultados arrojados, señalan que 
el 98 por ciento de los pacientes que acu-
den a consulta de control solo se prescribe 
medicamentos, y no hay revisión de los 
pies y los 65 por ciento de los pacientes no 

como diabéticos en caso de emergencia.
El 95% de los pacientes no cuentan con 

un plan de control nutricional y son so-
metidos a dietas restrictivas, 92 % de los 
pacientes no se ha hecho una revisión de 

fondo de ojo para prevenir la retinopatía 
diabética.

97 % de los pacientes aun consumen 
bebidas azucaradas y el 90 % de los pa-
cientes desconoce que alimentos son salu-
dables para el control de su alimentación 
para su enfermedad.

Finalmente, dijo que seguirán realizan-
do jornadas, pues en esta ocasión realiza-
rá este sábado 10 de junio en el municipio 
de Juan C. Bonilla y sus 5 juntas auxiliares, 
en la explanada Municipal de 9.00 de la 
mañana a 15.00 horas.  ALMA MÉNDEZ

ALCOHOL, TABACO Y MARIHUANA, LA PERDICIÓN DE 
LOS POBLANOS, REPORTÓ LA SECRETARÍA DE SALUD

Puebla, Pue. En Puebla, la principal dro-
ga que se consume y requiere atención 
médica, es el alcohol, según datos del se-
cretario de salud, José Antonio Martínez 
García. 

El funcionario estatal explicó que se-
gún datos de Consejo Estatal Contra las 
Adicciones, la segunda droga con mayor 
consumo es el tabaco. 

Mientras que en drogas ilegales son 
la marihuana, por esta sustancia se han 
brindado 153 consultas, con solventes in-
halables 1, alucinógenos son 2. 

Mientras que, casos de heroínas son 
uno, cocaína 10, anfetaminas 5, metan-
fetamina 142 casos. Sin embargo, el se-
cretario aclaró que no se han brindado 
consultas por fentanilo. 

“No existe en Puebla hasta el registro 
del día de ayer (7 de junio) alguna in-
toxicación por fentanilo, pero hay datos 
interesantes del Consejo Estatal Contra 
las Adicciones, y vamos a hablar de eso. 
La droga es cualquiera sustancia orgá-
nica, inorgánica o sintética que produce 
un efecto en el sistema nervioso central”, 
dijo.  SILVINO CUATE
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El gobierno del estado se deslindó 
del conflicto por tierras en Pantepec 
donde involucran a Ardelio Vargas

Puebla, Pue. Después de que un grupo 
indígena perteneciente al municipio de 
Pantepec solicitó apoyo de las autori-
dades estatales debido a que enfrentan 
despojo de sus tierras, parte de gente 
cercana a Ardelio Vargas Fosado, exse-
cretario de seguridad estatal, el gober-
nador Sergio Salomón Céspedes Peregri-
na se deslindó del caso y dijo que deben 
ser las autoridades correspondientes las 
que tienen que atender esta situación. 

El titular del Poder Ejecutivo señaló 
que los legítimos dueños de estos pre-

dios deben comprobar que tienen la do-
cumentación correspondiente, de lo con-

“Yo creo que es fundamental que se 
pueda dirimir en las estancias legales 
adecuadas, quien en su momento pueda 
demostrar documentalmente y apegado 

la razón, la justicia. Nadie puede erigirse 
como juez, si no es que es la autoridad 
competente, que se demuestra en su 
momento con puntualidad y que se le dé 
el lugar que tiene que darse, y tiene que 

haber un respeto a los derechos huma-
nos”, dijo. 

El mandatario aclaró que el gobierno 
del estado no tiene facultades para dar 
seguimiento a estas denuncias, sin em-

escuchar sus exigencias. 
“A las personas de Pantepec, las puer-

cualquier acercamiento, para poderlos 
escuchar, para poderlos atender y si tie-

-
sotros tenemos con mucho gusto estare-

Recordemos que fue la noche de este 
5 de junio cuando los campesinos ins-
talaron un campamento/plantón en la 
plancha del zócalo de Puebla para di-
rigirse a primera hora a Casa Aguayo, 
donde denunciar desplazamiento forza-

en el Martes Ciudadano encabezado por 
el gobernador, Sergio Salomón Céspedes 
Peregrina.

Para el 6 de junio, acudieron a las 
afueras de Casa Aguayo, y se encontra-

-
licías resguardando la zona que impidió 
hablar con el mandatario.  SILVINO CUATE

DE 2020 A 2023 LA FGE CONTABILIZÓ 134 CASOS DE 
AGRESIÓN A PERIODISTAS O DEFENSORES DE DH

Puebla, Pue- La Fiscalía General del Esta-
do de Puebla (FGE) ha contabilizado 134 
carpetas de investigación por agresiones 
contra periodistas, o defensores de de-
rechos humanos de toda la entidad, esto 
desde 2020 a la fecha.

explicó que, del total de casos, 93 co-
rresponden a delitos cometidos contra 
periodistas, 41 carpetas de investigación 
han iniciado por delitos cometidos contra 
defensores de derechos humanos.

Asimismo, dijo que se han determina-
do 84 carpetas, de las cuales 72 corres-
ponden al no ejercicio de acción penal, 
y 6 son de ejercicio de acción penal, es 
decir, que hubo personas judicializadas.

Mientras que 5 casos corresponden a 
mecanismos alternativos de solución de 
controversia previstos por la ley, y un 
caso es de competencia externa a la Fis-
calía General del Estado.

Indicó que, de las 6 carpetas donde 
se ejerció acción penal: un caso es por 

homicidio en 2016; otro en 2019 donde 
el juez concedió al imputado la suspen-
sión condicional al proceso; otro caso 
del 2020 fue por abuso sexual; otras 2 
carpetas de 2022 fueron por el delito de 

-
ridad.

Agregó que actualmente hay 9 carpe-
tas de investigación inicial, de 2021 es 
un caso, por el delito de fraude, otra de 
2022, por el delito de propiedad ajena, y 
7 carpetas de 2023.  SILVINO CUATE

Tras fuga de hipoclorito 
de sodio en Tulcingo, 
seis personas fueron 
trasladadas al DIF de Puebla
Puebla, Pue- Tras la fuga de hipoclo-
rito de sodio, en la colonia San Cris-
tóbal Tulcingo, el Ayuntamiento de 
Puebla tuvo que intervenir, por ello, 
seis personas fueron trasladadas 
al dormitorio del Sistema Municipal 
DIF de Puebla, informó el presidente 
Eduardo Rivera Pérez.

Recordemos que este 7 de junio, se 
registró una fuga de hipoclorito de so-
dio generando una densa nube blan-
ca que alertó en primera instancia a 
vecinos de la calle Ciruelos y Capulín.

Ante esta situación, como medi-
da preventiva y por seguridad, las 
autoridades municipales y estatales 
procedieron a evacuar diferentes vi-
viendas en la zona.

Por este hecho, Protección Civil en 
coordinación con autoridades del Es-
tado realizaron una intervención im-
portante para poder salvaguardar la 
exposición de productos químicos.

“Solamente seis personas acudie-
ron al dormitorio municipal del DIF 
las cuales fueron atendidas con todas 
las necesidades que ellos requirieron 

se reintegraron en el transcurso de la 
madrugada a sus domicilios, pero ya 
sin ningún riesgo”, dijo.  SILVINO CUATE

El Popo estará 
monitoreado de forma 
permanente con programa 
preventivo de la BUAP
Puebla, Pue. A pesar de la disminución 

-
nente un protocolo de actuación por 

-
blecido las acciones a seguir, inde-
pendiente de que se haya regresado 
a amarillo fase 2, según el gobernador 
Sergio Salomón Céspedes Peregrina.

El mandatario recordó que el Co-
-

cional de Prevención de Desastres 

de actividad.
No obstante, la administración es-

tatal tomó la decisión de generar una 
política de acción de manera perma-
nente en conjunto con especialistas 
de la Benemérita Universidad Autóno-
ma de Puebla (BUAP), quienes tienen 
la experiencia social.

Dijo que la Secretaría de Goberna-
ción (Segob), encabezada por Julio 

-
rando este documento en conjunto 
con los expertos del Centro Universi-
tario Para la Prevención de Desastres 
Regionales (Cupreder) para que en 
los siguientes días se dé a conocer el 
plan de contingencia.  SILVINO CUATE
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El Congreso de Puebla aprobó 
las reformas a la Ley BUAP

NUEVA HERRAMIENTA DEL INE PARA CONOCER 
INFORMACIÓN SOBRE PROCESOS ELECTORALES DEL PAÍS

Primero conozcan las 
reglas de Morena antes 
de renunciar, dicen 
desde el Congreso
Puebla, Pue. El presidente del Con-
greso local, Eduardo Castillo López 
consideró que los aspirantes a una 
candidatura deben esperar a conocer 

-
cional del partido Movimiento Rege-

-
mingo y evitar ser “adelantados” con 
la separación del cargo. 

funcionarios o servidores públicos 
que aspiran a ser los abanderados 
del partido guinda en los comicios del 

-
todo de selección de candidatos que 
determine el partido.

Eduardo Castillo reiteró su llamado 

empezar a determinar si se tiene que 
pedir licencia, renuncia temporal o 

Convocó a todos los aspirantes a 
un cargo de elección popular que par-
ticiparán en el proceso interno a tener 
“respeto” por el partido Morena, y no 
adelantarse a las reglas o requisitos 

-

“Hay que esperar, este domingo se 

de mi partido, hay que esperar que se 

los que quieran participar tendrán que 
-

do de selección, estatutos y lo que se 

es respetuoso de quienes quieren 
participar en el proceso interno, pero 

de requisitos los aspirantes tendrán 
que cumplir con lo solicitado.

 AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. El Congreso local aprobó las 
reformas a la “Ley BUAP”, con la que se 

-
sión, permanencia y continuidad de los 

-
dios en Puebla.

-
do esta la segunda vez en la historia de 
la BUAP que se hace una reforma, se dio 
a conocer que dentro las propuestas que 
esta ley permite, se tiene la Creación de 

-
rios tomando en cuenta los derechos hu-
manos de la comunidad universitaria.  

-
ma para ocupar el cargo de rector o rec-

en razón de la edad.
A partir de esta aprobación que se dio 

con 34 votos a favor, la BUAP tendrá ocho 
meses para efectuar los cambios sin per-

En voz de la diputada presidenta de la 
Comisión de Educación, Xel Ariana Her-

-
mentar el actuar de estas reformas, la 

-
sulta a la comunidad universitaria y ade-
más la propuesta se puso a consideración 

Precisó que esta ley además de estar 
acorde a las disposiciones nacionales da 
paso a las convenciones internacionales 

de Puebla.
Sobre la consulta que realizó la BUAP se 

-
sonas universitarias, pero además se reali-

de la BUAP Lilia Cedillo, para conocer a 
detalle la reforma y propuesta legislativa.

Por lo que se garantizará la transpa-

de gestión que caracteriza la calidad de 

la BUAP, tanto los conocimientos como 
las propias dinámicas en la organización 
universitaria requieren de innovaciones 

siguientes pasos al fortalecimiento de la 
comunidad universitaria”.

Esta reforma fue armonizada con la 
Ley de Educación Federal, por lo que se 
actualizó la ley que rige a la BUAP a tra-

-
tigación, preservación, acrecentamiento, 
arte y cultura.

tipo de modalidad de discriminación y vio-
lencia, la internacionalización por medio 

-
mica e intercambio, logrado que la BUAP 
tenga presencia en otras regiones fuera 

Habrá respeto a los derechos de autor, 
docencia, respeto a la tradición de len-
guas culturales como forma de generar 
identidad regional.  AURELIA NAVARRO

-

Alba presentó el Sistema de Consulta de 

herramienta con la que se busca hacer 
más accesible para los ciudadanos el co-
nocimiento de la información relativa a 
los procesos electorales que se tienen en 

Dicho espacio de consulta “fácil” con-
tendrá información que derive del pro-
ceso electoral que se tendrá en el 2024, 
además de que este sitio cuenta con da-

tos en materia de paridad.
Arias Alba precisó que esta plataforma 

es una herramienta que integra la Esta-
-

la Consulta Ciudadana y Revocación de 
Mandato realizadas en el 2021 y 2022, 
otros de los datos que resguarda es un 
Estudio Muestral de Participación Ciu-

2021.

Las autoridades electorales anuncia-
ron que el SICEE cuenta con acceso de-

donde cualquier ciudadano puede tener 

cada proceso electoral por estado o distri-

Por su parte la vocal de Organización 
Electoral de la Junta Local, Delia Pale Te-
petla, destacó que SICEE cuenta con da-
tos de 38 elecciones federales y 318 loca-
les, los cuales pueden ser analizados por 

representación, entre otros.
Además, dicha plataforma contiene 

-
tas de escrutinio y cómputo de casillas; 

-
sos electorales de 2006 a 2021.

En esta presentación participaron, la 
magistrada Presidenta del TEEP, Idamis 
Pastor Betancourt; la coordinadora de In-
vestigación y Encargada de Despacho de 

de Delitos Electorales del Estado de Pue-
bla, Ruth Karina Andraca Huerta. 

     AURELIA NAVARRO
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Regresan las fotomultas en 
más vialidades y con mejor 
tecnología en cámaras

IEE aprueba 3.523 millones 
de pesos para Fuerza por 
México Puebla en 2023
Puebla, Pue- El Instituto Estatal Elec-
toral (IEE) aprobó la redistribución de 

-

el partido Fuerza por México Puebla 

-

-
tido político local a partir de este 1 de 

-

-

-

-
te propietario provisional del partido 
Fuera Por México en Puebla ante el 

incorporación de “Fuerza por México 

resto de las fuerzas políticas sufrirán 

 AURELIA NAVARRO

interior del estado para posicionar al par-

-

-

-
-

-

-

-

Respaldado por representantes de las 

-

-

En cuanto la consulta ciudadana para 

-

-

-

-

-

-

-

-
diante estudios de factibilidad se deter-

-

-

-
-
-

-

380 MIL INFRACCIONES AL MES
-

-

-

-
-
-

-

-

 AURELIA NAVARRO

El PRD intentará revivir con gira en territorio poblano

una auditoría sobre el contrato, tres, si la 
-
-

-

 
     AURELIA NAVARRO
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“No es necedad”, pero 
Estefan Chidiac se 
propondrá para todo con 
tal de figurar en boleta
Puebla, Pue- El diputado local, Jorge 

-
gurar en la boleta electoral de 2024.  

-

diputado local de la LXI Legislatura, 

ocupar una curul dentro del Senado 
de la República. 

No obstante, el coordinador de los 
diputados del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) dentro del Congre-

le interesaría la gubernatura.

el senado, está dispuesto a estar den-
tro de la jugada.

a iniciar ninguna candidatura. Espero 
-

 AURELIA NAVARRO

PVEM reconoce a Ebrard 
como su prospecto 
presidencial, pese a 
tener a Manuel Velasco
Puebla, Pue- El dirigente estatal del Partido 

este partido tiene a su propia corcholata 

su prospecto presidencial para 2024.

-

-

Presentan iniciativas 
denominadas “sicariato 
digital”; combatirán el 
ciberviolencia política
Puebla, Pue- Ingresan al Congreso local 

-

-

-
putada local por el Partido del Trabajo (PT), 

-

-

sancionada por ley.

-

pública. El costo por hacer vida pública es 
entrarle a todo (…) pero no la vida perso-

A propuesta de la activista Edurne 

-

Penal del estado de Puebla.  

de edad se ordene retirar de los espacios 

por un partido político, candidato o pre-

del estado de Puebla se integraron dos con-

-
-

seguridad.

-

                    AURELIA NAVARRO

CIUDAD DE PUEBLA, Pue.- Puebla tiene 

-

sierras Norte, Nororiental y Negra, asegu-
-

-
ras, con entrada gratuita. 

-

rubro durante el presente ciclo producti-
-

las y los productores. 

las personas involucradas en la industria 

-

enarbola los principios de la Cuarta Trans-

 
CAFÉ, UNA CADENA PRIORITARIA 
DEL GOBIERNO DE PUEBLA: SDR 

-

cadenas prioritarias del actual gobierno 

-
-

hectárea. 

productores le apuestan a la calidad al in-

-

-

-

Desarrollo en el estado de Puebla, Rodrigo 

diputados, autoridades federales, secreta-
rios estatales y representantes de las tien-

 REDACCIÓN

El gobernador inauguró la Expo Café Orgullo Puebla 2023, a realizarse 
en el Centro de Convenciones del 8 al 11 de junio de 10:00 a 20:00 horas

-
cando el paso al resto de los aspirantes pre-

-

-

-

senador y así poder participar en la en-
cuesta interna para designar al candidato 

 AURELIA NAVARRO
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Estamos eficientizando el presupuesto 
para beneficiar a la mayoría de 
ciudadanos, López Angulo

AUNQUE NO AYUDAN A SANEAR “MUCHO” BARCOS ECOLÓGICOS 
SERÁN ENVIADOS A CHIGNAHUAPAN, EPATLÁN Y SIERRA NORTE

Huauchinango, Pue. Al participar en el 
arranque de inicio de obras en diversas 
colonias de la cabecera municipal de 
Huauchinango, el presidente municipal, 
Rogelio López Angulo, señaló que el go-
bierno que encabeza destina el presu-
puesto de manera responsable para que 
se construyan obras de calidad, con el 

El alcalde dijo que las necesidades del 
municipio son muy amplias y han surgi-
do con el estancamiento que administra-
ciones pasadas permitieron en materia 
de obras y servicios públicos, por lo que 
ahora se intenta hacer más con menos 
recursos.

López Angulo dijo que actualmente se 
realizan diversas obras pequeñas, pero 
prioritarias y con el mayor número de 

poco, para todo el universo de necesida-

des que requiere el municipio”.
-

cieron que las obras emprendidas repre-
sentan un avance, luego de varios años 
de gestionar que se realizaran, por lo que 
manifestaron su agradecimiento al edil, 

no tienen nada que agradecer” y refrendó 
su compromiso de continuar trabajando 
para impulsar el desarrollo.

Los inicios de obras se realizaron en 
las colonias; Santa Cruz, Santa Catarina y 
Manantiales; consistieron en pavimenta-
ciones de accesos y alcantarillados.

El presidente municipal también entre-
gó un aula didáctica en la comunidad de 
Cuautlita, un alcantarillado sanitario en la 
colonia Bellavista y banquetas y guarni-
ciones en la colonia El Ahuacatal. 

HUAUCHINANGO RECIBIÓ DEL DIF TE-

PEACA CABELLO PARA CREAR PELUCAS 
ONCOLÓGICAS ARTESANALES
En compañía de Guadalupe Lilián Gonzá-
lez Cabrera, recibimos durante el Martes 
de Atención Ciudadana a Rebeca Sánchez 
González, presidenta del Sistema DIF Te-
peaca, quien a través de la Fundación 
Huerta Espinoza realizaron la donación al 
gobierno de Huauchinango de 141 cole-
tas de cabello para el taller Tejiendo Ilu-
siones.

Estas acciones tienen como objetivo 
la creación de pelucas oncológicas arte-
sanales para mujeres y niñas que se en-
cuentran en la lucha contra el cáncer.

Agradezco al presidente municipal de 
Tepeaca, José Huerta Espinoza, por la 

de mujeres y niñas de nuestro municipio, 
dijo el presidente municipal de Huauchi-
nango, Rogelio López Angulo.  REDACCIÓN

Puebla, Pue. Algunos barcos que fueron 
adquiridos en administraciones pasadas 
para limpiar la laguna de Valsequillo se-
rán trasladados a Chignahuapan, posible-
mente a Epatlán y a la presa de Necaxa, 
según lo informó la secretaria de Medio 
Ambiente estatal, Beatriz Manrique Gue-
vara, quien aclaró que no ayudan en mu-
cho al saneamiento.

acción integral de saneamiento, ni tam-
poco como se dijo en su momento que 
sacaran sus trajes de baño, para poder 
nadar en Valsequillo, se recomienda que 
nadie se meta a nadar”, señaló.

Explicó que estos barcos cuentan con 
tecnología que hacen la inyección de ozo-
no y la hiperoxidación del agua, en proce-
so del saneamiento, sin embargo, por el 
tamaño del río, no se logra generar una 

reacción permanente.

embarcaderos que implica una inversión 
permanente por el gobierno del estado, 
porque además tienen tres capitanes, se 
tiene que tenemos un capitán por cada 
embarcadero de acuerdo a las normas 
que aplican a este bien del gobierno del 
estado”, dijo.

Dijo que en total fue una inversión cos-
tosa la que hicieron en las pasadas admi-
nistraciones, ya que invirtieron 210 millo-
nes de pesos en la adquisición de estos 
barcos.

porque al estar en sitio inestable, en el sen-
tido de que sube y baja el nivel de la presa 
Manuel Ávila Camacho, estos movimientos 
implican un permanente desgaste.

En otro tema, informó que actualmen-
te suman 32 estructuras publicitarias que 
han sido retiradas por estar colocadas de 
manera ilegal, y no pueden obtener una 
autorización para su permanencia. 

         SILVINO CUATE

44 obras para el 
2023, anuncio 
Norma Layón
44 obras habran de ejecutarse duran-
te este 2023, así lo dió a conocer Nor-
ma Layón. Aarun, quien informó que 

En este contexto adelanto que será 
el próximo 17 de junio, cuando el go-
bernador Sergio Salomón Céspedes 
Peregrina, quien habrá de inaugurar 
el CIS y realizará la entrega de cinco 
nuevas patrullas.

-
tas destacan la pavimentación con 
concreto hidráulico de la carretera Te-
maxcalac- Moyotzingo, además de la 
rehabilitación en su segunda etapa de 
los accesos al municipio y los puentes 
del Moral y Santa Catarina Hueyatza-
coalco que durante cada temporada 
de lluvias de inundan.

Layón Aarun, mencionó que ac-
tualmente ya arrancaron los trabajos 
de rehabilitación del carril de San Mi-
guel, dónde se buscará generar un 
espacio para la cultura y la conviven-
cia familiar.

La presidenta aseguro que esto ha 
sido posible gracias al aumento que 
registraron las participaciones y los 
ingresos propios,por ello invito a la 
población a cumplir con el pago de 
sus impuestos y así se pueda generar 
la obra pública.  CAROLINA GALINDO
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LOS ABORTOS ESPONTÁNEOS AFECTAN A UNA DE CADA 
DIEZ MUJERES A LO LARGO DE SU VIDA, SE PRESENTAN 
EN MAYOR MEDIDA EN LOS PAÍSES EN LOS QUE LA EDAD 

REPRODUCTIVA ES CADA VEZ MÁS TARDÍA.

Un análisis de sangre permite comprender, y eventualmente pre-
venir, los abortos espontáneos, explica un estudio publicado 

-

de su vida, a menudo aún más en los países en los que la edad reproducti-

UNA MUESTRA DE SANGRE “AYUDA A ENTENDER” 
LOS ABORTOS ESPONTÁNEOS

produce un aborto espontáneo, podemos tomar una muestra de sangre 

-

-

ANOMALÍAS CROMOSÓMICAS

-

-
-

LOS ABORTOS ESPONTÁNEOS SON COMUNES

-

-

a los mecanismos que lo causaron ni al impacto en la salud mental de las 
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EL PROYECTO, INICIADO EN 2020 Y DENOMINADO COPL, SIGUE EN CURSO Y BUSCA 
CONSTITUIR UNA BASE DE DATOS ÚNICA, REUNIENDO PATOLOGÍAS DIFERENTES 
GRACIAS AL MAYOR NÚMERO DE MUJERES JAMÁS REUNIDO. (ADOBE STOCK)
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EL PRESIDENTE LÓPEZ OBRADOR PIDIÓ A 
XÓCHITL GÁLVEZ HACER SU PROPIA  

CONFERENCIA MAÑANERA; SEÑALÓ QUE 
SERÍA EL COLMÓ HACERLE LA 

 CAMPAÑA A LOS CONSERVADORES.
P OR : R E DACC IÓN A N I M A L P OL Í T ICO

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que 
se reserva su derecho de admisión a su conferencia, lue-
go de que la senadora del PAN, Xóchitl Gálvez, ganó un 
amparo que le garantiza su derecho de réplica en la “ma-
ñanera” para dar su postura respecto a los programas 

sociales.
El mandatario recomendó a la panista que haga su propia 

conferencia con el dirigente del PAN, Marko Cortés, con Santia-
go Creel y con Claudio X González, pero que no utilice la maña-
nera para hacer campaña.

Añadió que sería el colmó y un extremo que le haga la cam-
paña a los conservadores.

“La señora Xóchitl es tenaz, puede ser que mantenga la con-
ferencia más tiempo, es aspirante a candidata, es todo lo que 
anda buscando. Sería muy bueno que diera sus conferencias, 
pero que no venga aquí a querer utilizar este foro que es para 
informar y comunicar a la gente”, comentó.

López Obrador dijo que Claudio X González y sus abogados, 
entre ellos Gómez Mont, Cossío y otros son los asesores en el 

-
rreta” y “muy vulgar”.

“Es una jugarreta de verdad, verdad, de muy bajo nivel, muy 
vulgar. Lo que están buscando los abogados de Claudio y este 
bloque, es que les den el amparo y que yo diga ‘no’ y, entonces, 
‘incumplen, no respeta el Estado de derecho’, no es así, es un 
proceso legal y nos reservamos el derecho de admisión”.

Aseguró que su conferencia no tiene propósitos propagandís-
ticos, que se debe de mantener el nivel y, cuestionó, ¿qué venga 
Alito, Salinas de Gortari, Fox, Calderón?

XÓCHITL GÁLVEZ Y EL AMPARO PARA IR A LA MAÑANERA
Este miércoles se informó que la senadora del PAN, Xóchitl Gál-
vez, ganó un amparo que le garantiza su derecho de réplica en 
la mañanera.

Gálvez dijo que acudirá el próximo lunes 12 de junio a Palacio 
Nacional para pedir al presidente López Obrador la réplica en su 
conferencia mañanera.

“El juez me acaba de otorgar el derecho de réplica, señor 
presidente, usted dijo que si una autoridad se lo instruía, me 
daría ese derecho de réplica, así que vaya poniéndole fecha, yo 
estoy bien puesta para ir a su mañanera”, dijo a través de sus 
redes sociales.

Lo que hacemos en Animal Político requiere de periodistas 
profesionales, trabajo en equipo, mantener diálogo con los lec-
tores y algo muy importante: independencia.Tú puedes ayudar-
nos a seguir.
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